



Sachsenrundspruch Nr. 371

vom 12.05.2013

Aus dem Inhalt:

1. 38. Ham-Radio
2. Norddeich-Radio funkt wieder
3. QSO-Party am Funkertag 2013
4. Vorinfo: Sächsischer UKW- Feld und Bergtag
5. DX-Pedition nach Nord Korea



Rundspruchstation Distrikt Sachsen - QTH: Jesewitz (OV S36) - Schule Jesewitz -

Zu den Informationen:

1. 38. Ham-Radio vom 28.–30.06.2013

- Quelle: DARC -

2013 lädt der DARC zur DXpedition an den Bodensee. Das Motto des DARC-Rahmenprogramms zur HAM RADIO ist "Abenteuer Amateurfunk - DXpedition".

Zusammen mit dem DX- und HF-Funksport Referat wird der DARC e.V. in Friedrichshafen wie gewohnt alle Facetten des Amateurfunks beleuchten – mit einem besonderen Schwerpunkt auf DXpeditionen.

Der Referent für DX- und HF Funksport, Enrico Stumpf-Siering, DL2VFR, erwartet eine spannende HAM RADIO 2013 – nicht nur für DXer: „Unser Ziel ist es zum einen die begeisterten DXer und DXpeditionäre an den Bodensee zu locken und zum anderen allen Funkamateuren die nach Friedrichshafen kommen, das Thema DXpedition hautnah präsentieren.“

Zudem bietet das Referat DX & HF-Funksport am 28. Juni die „DARC-DX-University“ an. Sie findet damit in diesem Jahr anstelle der Contest-University statt. „Freundlicherweise wurden wir bei der Planung durch www.dxuniversity.com unterstützt“, sagt Referent Enrico Stumpf-Siering, DL2VFR. „Unsere DARC-DX-University richtet sich sowohl an alte DX-Hasen, DXpeditionäre als auch an Newcomer und allgemein...“

„Die Herausforderung wird es sein in Friedrichshafen allen Besuchern einen lebendigen Eindruck davon zu geben, was es heißt DXpeditionär zu sein und am anderen Ende des Pile-up zu sitzen,“ erläutert DL2VFR.

Die Amateurfunkmesse bietet also in 2013 die ideale Plattform, dass sich DXpeditionsgruppen aus aller Welt auf der größten Amateurfunkmesse Europas, der HAM RADIO, präsentieren und Kontakte knüpfen.

2. Norddeich Radio funkt wieder

- mitgeteilt von A. Giesenberg, Geschäftsführer -

Es ist so weit, das „Funktechnische Museum Norddeich Radio e. V.“ hat sein Ziel erreicht. Der letzte noch stehende Mast von der historischen Küstenfunkstelle Norddeich Radio ist gerettet. Das „Funktechnische Museum Norddeich Radio e. V. zeigt eine Ausstellung zum Funkbetrieb im Allgemeinen und zeigt diverse Exponate der bekannten Küstenfunkstelle Norddeich Radio. Viele hiervon sind noch voll funktionsfähig. Eine einmalige Führung in die Vergangenheit und Gegenwart des Funkbetriebes erwartet die Besucher.

Der gebürtige Norder Manfred Giesenberg und der aus Döbeln stammende Heike Luckweil haben die ehemalige und historische Küstenfunkstation Norddeich Radio in Norden Utlandshörn erworben und wollen hier ein neue Attraktion für das Nordseeheilbad Norden-Norddeich schaffen.

Beide Investoren legen großen Wert drauf, dass an besagter Stätte an die Tradition der weltweit berühmten Küstenfunkstelle erinnert wird und haben dem Funktechnischen Museum Norddeich Radio e. V. großzügige Räumlichkeiten zur Verfügung gestellt. Hier finden die in vielen Jahren gesammelten Exponaten aus der Geschichte ihren Platz, um der Öffentlichkeit vorgeführt zu werden. Neben den Einheimischen und Touristen der Region, sollen natürlich gerade Funkamateure aus aller Welt die Möglichkeit erhalten, hier an dieser Stätte Amateurfunk zu betreiben. Entsprechende Geräte werden natürlich vorgehalten. Diverse Veranstaltungen sind in Planung und diverse Events laden zu Besuchen ein.

Mit seinem Sondercall DAONR wird von diesem Standort das Rufzeichen sein. Näheres gerne unter <http://ndd-radio.de/>

Neben dem Museum mit über 250 Exponaten hat das Funktechnische Museum Norddeich Radio auch das Internationale Funksportcenter. Hier wird aktiv Funkbetrieb betrieben. Während der Funker seinem Hobby nachgehen kann, werden auf dann mehr als 2.000 qm weitere Attraktionen geboten. Die Investoren haben bereits für den offiziellen Eröffnungstag vorgesorgt und interessante Ausstellungen gebucht.

3. QSO-Party am Funkertag 2013

Das DXHF-Referat des DARC lädt ab diesem Jahr auch zur QSO-PARTY am Funkertag herzlich ein.

Die Party findet am 08.06.2013 von 06:00 Uhr bis 16:00 Uhr UTC statt.

Mit der Aufnahme digitaler Betriebsarten in die Ausschreibung und insbesondere der Zulassung von EchoLink-Verbindungen sollen weitestgehend alle Funkamateure Teilnahmechancen erhalten. Wir möchten damit den fairen und freundlichen QSO-Stil der bisherigen QSO-Partys weiterführen.

Der Zahlenaustausch bleibt unverändert: Rapport und die Postleitregionen, das sind die ersten 2 Ziffern der Postleitzahlen.

Die Party ist selbstverständlich offen auch für den individuellen Austausch weiterer Daten wie z.B. LDK, DOK usw.

Teilnehmer: Alle - insbesondere Stationen aus Deutschland.

Betriebsarten: CW, SSB, FM, DIGITAL (bevorzugt PSK31)

Die vollständige Ausschreibung ist der Webseite des DARC zu entnehmen.

4. Vorinfo: Sächsischer UKW Feld- und Bergtag 2013

- mitgeteilt von Steffen, DL5JAM -

Am 03.08.2013 findet von 07:00 bis 09:30 UTC auf 23cm und von 09:30 bis 12:30 UTC auf 13, 9, 6, 3cm und höher, sowie am 04.08.2013 von 07:00 bis 09:30 UTC auf 70cm und 2m der SFBT 2013 statt.

Dieser Contest ist Bestandteil des sächsischen UKW – Contest- Pokalwettbewerbes.

Gewertet werden nur Portabelstationen und als solche gelten nur Stationen, die mit dem Zusatz "/p", "/m", oder "/mm" arbeiten.

Die vollständige Ausschreibung ist zu gegebener Zeit der Webseite unseres Distriktes zu entnehmen.

5. DXpedition nach Nordkorea

- Quelle: DARC -

Die Intrepid-DX-Gruppe arbeitet bereits seit vier Jahren an dem Projekt einer DXpedition nach Nordkorea. Das hat Cheryl Lasek, K9BIK, erfahren, die darüber in der Amateur Radio Newsline berichtet. Nordkorea mit seinem P5-Präfix gehört zweifelsohne zum Most Wanted DXCC überhaupt. Laut der DX-Gruppe arbeitet man mit Stellen aus dem Tourismus- und Wirtschaftsbereich zusammen. Ein Konzept wurde bereits an offizielle Stellen in Nordkorea weitergeleitet. Technisch will man die gleiche Ausstattung wie bei DXpeditionen im Jemen, Südsudan oder Kurdistan verwenden.

Das war unser Sachsenrundspruch. Wir bedanken uns bei den Zuarbeitern.

Zuarbeiten für den Rundspruch am 09.06.2013 bitte bis Donnerstag, 06.06.2013, 21:00 Uhr Ortszeit an Ben, DL4ZM. Für Zuarbeiten mit Bild(ern) im Format .JPEG sind wir dankbar.

Mailto: dl4zm@darc.de

73's und awdh

de Ben

DL4ZM/DL0SAX

Referent Rundspruch Distrikt Sachsen

Der Rundspruch des Distriktes Sachsen wird jeweils am 2. Sonntag im Monat auf 3,62 MHz (plus/minus QRM) und gleichzeitig über das 2m Collmberg- Relais DB0SAX - 145,700 MHz (Kanal RV56) übertragen. Wolfgang, DL8DWW überträgt den Rundspruch über das Löbauer 2m Kottmar- Relais DB0LOE - 145,625 MHz (Kanal RV50) und die OMs aus

dem OV S25 übertragen den SRS über das 70cm Pichoberg- Relais DP0PIB auf 439,200 MHz.

Wir bedanken uns bei den Relaisbetreibern DM2CUM, DL1XM, DG1LZG und den OVs S04 und S25 für die Unterstützung. .